

Argentina

Faena y producción de carne vacuna

Junio de 2006 en base a datos de ONCCA

La faena bovina del pasado mes de junio se ubicó en 995 mil cabezas, cifra casi igual a las 992 mil registradas en mayo. Sin embargo, la faena de junio de este año fue un 18% más baja que la que se produjo en el mismo mes del año pasado.; y el acumulado de los seis primeros meses de 2006 muestra una contracción del 13,23% respecto a los seis primeros meses de 2005. La faena de junio de 2006 es la más baja registrada para este mes del año desde 2001.

La producción de carne vacuna registró en el último mes de mayo un volumen de 229 mil toneladas equivalente res. La producción de carne creció un 1,9% respecto al pasado mes de mayo; sin embargo, fue un 13,1% inferior a la de junio de 2005. La producción de carne vacuna correspondiente a los seis primeros meses de 2006 se ubica un 9% por debajo de la registrada en el mismo periodo del año pasado.

Las categorías de bovinos pesados, novillos y vacas, mostraron un crecimiento en la producción de carne vacuna respecto al mes anterior. Pero las categorías de consumo doméstico, novillitos, vaquillonas y terneros, generaron una producción de carne que fue inferior en junio si se la compara con mayo del corriente año. Pero al comparar los datos de producción de junio con los respectivos de marzo –último mes con volúmenes normales de exportación-, se observa que se están produciendo 17 mil toneladas menos de carne de novillo, 10 mil toneladas menos de carne de novillito, la misma cantidad de carne de vaca, 2 mil toneladas menos de carne de vaquillona y 2 mil toneladas más de carne de ternera.

El peso promedio de faena parece haber encontrado para 2006 valores que se ubican alrededor de los 225 a 230 kg. res en gancho, es decir, 10 kg. (4,76%) por encima de los pesos promedios del primer semestre de 2005. Las resoluciones que establecieron prohibiciones para faenar terneros de peso inferior a 260 kg. primero y 280 kg. desde el 1° de marzo explican este mayor rendimiento por cabeza faenada.

Debido a la veda impuesta a las exportaciones de carne vacuna, la cantidad de novillos faenados cayó de casi 300 mil en marzo a menos de 200 mil en abril, pasando a 220 mil en mayo y recuperándose a 250 mil en junio. La faena de vacas también fue menor: de las 160 mil vacas faenadas en marzo, cayeron a menos de 130 mil en abril para recuperarse hasta 145 mil en mayo y superar los valores de marzo con 165 mil vacas faenadas durante junio. Las categorías de consumo no muestran variaciones significativas en el número de cabezas faenadas el último mes de junio respecto a los valores observados en el primer trimestre de 2006; de todos modos también ha caído el número de cabezas faenadas pertenecientes a estas categorías.

La faena de hembras, se situó en junio en el 39,94% del total de la faena clasificada, levemente inferior al 40,21% de mayo y mayor que el 36,8% de marzo. Sin embargo, se mantiene en valores claramente menores que el 44% promedio del primer semestre de 2005.

Como consecuencia de las acotadas exportaciones que se dieron en junio (23,3 mil toneladas res), quedaron disponibles para consumo interno aparente 205 mil toneladas res con hueso, lo que implica un consumo aparente por habitante al año de 64,3 kg. para el mes de junio: número un 5% menor al de mayo y 9% superior a los 59,1 kg. registrados en junio de 2005.

Durante junio, debido a una mayor laxitud del gobierno argentino para con la veda que había impuesto sobre las exportaciones de carne vacuna, pudo revertirse, al menos en forma parcial, la brusca caída de las exportaciones que se había dado en mayo, cuando las ventas externas representaron sólo el 4% del volumen producido. En junio, se exportó un volumen equivalente al 10% de la producción. La producción de carne vacuna del trimestre abril - junio se encuentra deprimida a niveles un 17% más bajos que el promedio de 2005. El peso promedio de la res se ubicó en junio muy próximo a los 230 kg., es decir, muy cerca del máximo de 231 kilogramos obtenidos en diciembre de 2005 y marzo de 2006. El consumo interno aparente parece haberse recuperado luego del mínimo para los últimos tres años que se registró en abril, superando en el último bimestre mayo - junio los valores registrados en 2005.

Las restricciones parciales impuestas a las exportaciones de carne vacuna no sólo tuvieron impacto negativo sobre las divisas ingresadas al país, sino también sobre el nivel de actividad del complejo agroindustrial de carne vacuna que redujo su nivel de producción cerca de un 20%. Hasta junio del corriente año, dos de las mayores plantas de faena del país, Quickfood Villa Mercedes y Finexcor Nelson, permanecían cerradas, mientras otras plantas importantes trabajaban por debajo de los niveles de mazo: Gorina, Arre Beef, Amancay y AB&P.

El objetivo de esta medida, que era contener los precios al consumidor de la carne vacuna en el mercado interno, fue satisfecho con caídas del 20% a nivel mayorista (precio del ganado en pie todas las categorías en el Mercado de Liniers, junio vs. marzo de 2006); y del 6,8% a nivel minorista (precios al consumidor promedio seis cortes INDEC, junio vs. marzo de 2006).

Durante julio, los precios de la hacienda se recuperaron de manera importante – casi un 8% para el promedio de todas las categorías- respecto a los valores de junio mientras los precios al consumidor continuaron cayendo –menos del 1%- por lo cuál la asimetría entre los descensos de los precios del ganado en pie y los precios de la carne vacuna en góndola habría comenzado a reducirse.